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還有更多文章由於排版和上傳大小問題，一律統一放在我部落格，歡迎追蹤，

有問題可以直接在下面留言 

http://site-292838-4139-6263.strikingly.com/blog/2018-ebs 

 

一、交換學校介紹： 

EBS 是德國唯三的私立學校，在德國算是蠻有名氣且排名相當不錯，地點位在

距離法蘭克福市中心一小時火車的 Oestrich- Winkel 葡萄園“小鎮”（真的是小

鎮！感覺就是退休人士會住的地方！鎮上也沒什麼娛樂）。有兩個校區，但校

園真的超級小！兩個校區加起來大概還比商院加綜院還小，所以如果嚮往大學

城的人，就十分不推薦，但如果想繼續體驗如政大一樣的郊外，這邊會是你不

二選擇，但即使他為位於郊外，離法蘭克福和機場都一小時左右，算是蠻方

便，且可以用學校學生證免費搭車去附近區域（主要就是法蘭克福和機場）超

級省錢（原價來回法蘭克福約 20 歐）。 

學生裡的國際學生比例非常高（主要為加拿大、法國、印度、亞洲），個人觀

察約快 6 成，本地學生有時課堂上真的沒幾個，而大多數的課都還是英文授

課，不用擔心授課語言的問題。學校對交換學生非常照顧，大多數的事情都會

提前寄 email 提醒大家，而且在信裡都會提供非常詳盡的資訊和相關須知，若

是個人有額外的問題也可以寄信或到辦公室詢問，他們的行政人員都會非常親

切又高效率地幫忙處理，在歐洲學校真的算很難得。 

二、選課： 

選課方式是學校會寄一份選課清單給你，自己再將想選的課程放入系統，但特

別的是這邊幾乎都是模組課（如：一門課會包含兩個不同課名）要同時都放進

選課系統才算成功，所以需要多注意一下，別少選課。而這邊沒加簽制度，沒

選上就是沒選上，如果嫌學分太少，選課結果出來後，可以繼續加選還有名額

的課，但基本上這邊學生少，不太會有沒選上課的情形。 

這邊的課跟政大很不一樣，通常不是每週固定上課，而是密集課，所以通常會

在一個月左右就結束課程，一天有時會上個 8 小時以上，或週末也要上課，，



一開始上課真的會不習慣，但優點是旅遊時間很方便，而也因為密集的關係，

而容易會有衝堂的情形。 

 

三、課程分享 

這學期我總共選了 18ECTS（包含開學前的密集課 3ECTS），算是十分輕鬆，主

要是因為畢業學分已修完，而其他台灣交換的朋友剛好也都修完畢業學分，所

以他們修的學分有些還比我更少。正常而言，大部分交換學生幾乎都會修

20~30ECTS，而本地生則幾乎都會修 30ECTS 以上。 

a. SUPPLY CHAIN MANAGEMENT 

這堂課不太推！課程十分重，雖然沒考試，但每週都有很重的作業量，而上

課前需要把他每週的教學影片給看完，上課主要就是討論和教授會做影片的

更多補充。這堂課需要很多 excel 的背景知識，最後的期末報告也要用到

VBA、隨機變數設定的相關函數，但這些東西教授完全不會教！！他會認定

大家都是會的。期末是連續三天的 workshop，要在三天寫完報告書、簡報、

分析所有事情，是蠻大的挑戰。客觀而言，算是會學到蠻多東西的課（尤其

你本身 excel 很強的話）本地生也很多人選，但就是 excel 最重要的部分教授

沒教，而期末分組似乎故意把德國學生全部分在一起，有點特別偏袒本地學

生的跡象。作業與期末分數基本都給蠻低的。（題外話，如果 IG 打 EBS，

可以搜尋到這教授的名字，而代表什麼就自行想像了。） 

b. BUSINESS GERMAN A1.2 

運氣很好，A1.2 跟之前密集班的老師一樣，是大家一致公認教最好的德文

老師（補照片），開學每週約兩堂課，且幾乎要上到學期結束，所以許多人

為了旅遊開學就不會繼續選。但事實上，由於進度蠻慢的，每堂課又只有兩

小時，所以翹課情形也是蠻嚴重的，但老師人很好，事先告訴他你要去旅

遊，他都會告訴你下次進度和作業是哪些。而這堂課給分基本很高，有期末

考，除了 A1.1 不用期末報告以外，其他等級則都要。 

開學前的密集課是免費，十分推薦去上，而由於每天都一起上課，可以很容

易交到好朋友，開學後大家遇到的機會就會很小，尤其如果自己選課又很少

的話。 



c. ENTREPRENEURSHIP 

這學期是由一個新教授來上，算是蠻無聊的課，且堂堂點名，主要介紹創業

所需元素、會遇到的挑戰、有幾堂課會請創業家分享經驗…等，沒考試，但

有期末報告，可以自訂題目，或選擇天使投資人所提供的題目，最後報告會

由教授和天使投資人做評分與給建議。這堂課蠻涼的，但有點無聊，而給分

也算偏低，我們這組期末拿下第二名，但最後成績大概 80 多，其他朋友幾

乎都 70 多而已。 

四、生活與文化交流 

學校有兩個校區，分別為 Schloss 和 Burg，前者主要課程位在那，後者則是主要

負責語言課，也有 24 小時電腦教室，而兩者距離走路約 20 分鐘。 

這邊的治安相當不錯，所以即使去旅行很晚回到鎮上也不用太擔心，只是需要

注意的是從法蘭克福回到鎮上的火車最晚是 11 點左右。在這鎮上沒什麼娛樂可

言，鎮上只有一間 bar，沒有 pub，所以基本在鎮上的生活會蠻常去朋友家喝酒

吃飯，而外國人則喜歡在家裡辦 party，學生社團也幾乎每幾週就會用各種名義

在學校辦 party，像是期中考前就說要放鬆一下，期中考後就說要慶祝，其中蠻

特別的是在學校辦 party 時會請保全在入場做安檢，也會有消防隊在旁邊待命。 

平常大家幾乎都會自己煮，畢竟在外面吃飯也蠻貴，而選擇也不多，所以建議

大家盡量在台灣先學會基本的料理，來這邊會容易上手許多，而德國超市物價

蠻便宜，花費大概只會比在台灣多一點而已，而像是奶製品、果汁、汽水、葡

萄、草莓之類價格更是便宜台灣許多！在德國待久，去其他歐洲國家幾乎都會

覺得蠻貴。許多人在出發前，家人都會買一個歐規的大同電鍋，但其實不需

要，那真的太佔空間，可以直接在這邊超市 REWE 買就好，我當時看到超興

奮，馬上就買了，一個約 30 歐左右，且十分好用，而超市也都有賣米，大部分

都是泰國米，但有一款米跟台灣米吃起來蠻像，叫做 Milch rice（牛奶米），可

以直接在 Aldi 超市買，是亞洲交換生覺得這邊最好吃的米。 

文化交流的部分，最可以和外國人比較深入認識大概就是學期前的 intensive 

course，有時下課完還會約出去大家一起玩或去某人家煮飯，但開學後課就很

散，相處時間會變很少，除非你是個 social animal，各式派對都有參加又很會聊

天，但事實上亞洲人在參加過前幾次派對體驗後，後面參加的就開始快速遞

減，只剩下外國人自己在玩。而另一個很好的方式就是選擇多人住宿的地方，



像是 10 人一起住那種，我當時因為一些原因被換成 9 人住宿，但很幸運遇到的

室友都超級好，大部分都是來這邊念雙學位，且已經待一年多了，有來自法

國、加拿大、西班牙的室友，而只有唯一另一個人也是跟我同樣來自亞洲，我

們一開始每兩週左右就會有人負責煮大家的晚餐，然後全部人一起吃飯，感情

十分好，而我學期結束後去巴黎玩時，巴黎室友也有找我一起玩（圖），唯一

要提醒的是大部分跟外國人住幾乎不好的經驗居多，像是比較不衛生都不洗

碗，之後廚房有許多果蠅，而我室友衛生蠻算可以，唯一缺點就是週末常常會

邀朋友來家裡辦派對，有時真的很吵，所以最後就看自己想追求什麼再決定住

宿人數與房型，住宿位置推薦會在之後的住宿篇做更詳細的介紹。 

五、其他注意事項 

l 超市星期天不開門，所以記得一定要在週六就把東西買一買，不然如果剛

好一個人住又忘記買食物，週日就真的只能餓肚子，鎮上餐廳禮拜天也都

沒開，而歐洲大部分地方週日超市也都沒營業 

l 進地鐵站是沒有所謂的閘門的，你可以直接進去地鐵站裡面，所以常常有

人忘記買票就上車，要記得自己去買票，不像台灣捷運站都要刷卡才能進

去，而火車上基本會有查票員，被發現逃票可以會罰很多錢	

l 簽證要越快越越好！德國辦事處做事一版一眼，寫信也不太會回，即使時

間很趕他們也不會加快速度幫你辦理，而且他們自己常會出錯，像是把你

保險文件弄不見之類，然後再叫你補件。 

l 目前財力證明的部分只有獎學金與在德國開限制性提領帳戶兩種方式，已

經取消家長財力證明的方式！但網路上查常常還是會看到家長財力證明的

教學，那現在已不適用！建議在搜尋相關的資料直接選取過去一年的資料

或直接以德協官網的資料為準！ 

l 申請限制性帳戶時建議申請 volksbank 的，網路上雖然沒有這銀行的申請方

式，只有德意志銀行的教學，但實際上學校的鎮上沒有德意志銀行（只有

volksbank），所以領錢或辦手續十分不方便，而辦德意志的手續也十分複

雜，還要去公證，而 volksbank 是只要寫信附上護照、所待時間相關資料，

等待 2~4 周就會開好帳戶十分方便，而詳細的資訊學校會寄信告訴大家，

所以不用太擔心。而許多德國交換生到德國後還會多去辦 N26 網路銀行的

卡，那卡可以線上刷卡，也有 app 可管理消費明細，十分好用，有興趣的

人可以上網查相關資料 

l 德國保險公司網路上建議都是申請公保（公保醫藥費不用自己先出再去申

請，而私保則都是事後申請賠償）而公保的保障似乎也更加全面，且一旦



用私保就不能再轉成公保，我一開始也是申請公保，但真的等太久，我辦

簽證又很趕，所以最後我就申請 CareMed 的私保，只要填好資料並付錢馬

上就弄好了，身邊的很多朋友也都用這家 

l 有鑒於這所學校台灣只有台大和交大的交換生，資訊十分的少，所以我們

在這學期成立一個“EBS 台灣同學會”的臉書粉絲團，裡面有這一兩學期

在那邊交換過和目前正在那邊念碩士的台灣同學，之後有問題可以在那社

團問看看，之後也希望大家能在那分享相關資訊。 


